

Auszug aus dem Protokoll des Landrats des Kantons Basel-Landschaft

Interpellation von Herrn Bachmann betr. Baggerverwendung bei den Rheinhafenanlagen

Sitzungsdatum 27. September 1937

Beschlusnummer 430

Beschlussart Landratsbeschluss

URL <http://www.landratsprotokolle.bl.ch/de/1002/Detail.htm?Beschluss=32659>

430.

Herr Präsident Meyer gibt Kenntnis von einer von Herrn B a c h -
m a n n eingereichten Interpellation, lautend:

- "1. Unterzeichnete fragen den Regierungsrat an, aus welchem Grunde für die Hafendarbeiten, das heisst für die Ausbaggerungen des Rheinbettes vor dem Auhafen und dem Rheinquai Birsfelden den Bagger sowie die dazu gehörigen Geräte (Klappschiffe, Schwimmbagger) mit samt der Bedienungsmannschaft von dem badisch/schweizerischen Regulierungsunternehmen Kehl-Istein in Miete genommen werden soll?
2. Weiss der Regierungsrat, dass unmittelbar am Birskopf bei Birsfelden ein Flussbagger mit samt den dazu gehörenden Gerätschaften sowie Mannschaft zur Verfügung gestellt werden kann?
3. Findet es der Regierungsrat, in Anbetracht dass ein Flussbagger sowie die dazu gehörenden Geräte und Mannschaften hier in der Schweiz erhältlich gemacht werden kann und im Interesse hiesiger Arbeiter nicht auch für notwendig, einer Schweizer-Firma und deren Maschinisten und Spezialisten den Vorzug zu geben?"

Die Interpellation soll in der Nachmittagssitzung begründet und wenn möglich beantwortet werden.

Herr B a c h m a n n begründet seine am Vormittag eingereichte Interpellation. Er ist der Ansicht, dass bevor man ausländische Flussbagger mit Klappschiffen und ausländischer Bedienung einstelle, die Möglichkeit der Verwendung von inländischen Maschinen und Mannschaft genau geprüft werden sollte. So sei z.B. der Bagger der Baggereigenschaft Birsfelden-Basel nun leistungsfähig und könnte gut verwendet werden, die Bedienungsmannschaft sei in der Umgebung ansässig. Die Baggermaschine habe eine Leistungsfähigkeit von ca. 500 m³ per Tag.

430.

Herr Regierungspräsident M o s i m a n n beantwortet die Interpellation. Er bemerkt, dass letzte Woche der Gemeindepräsident von Birsfelden bereits in gleicher Sache bei ihm vorstellig geworden sei. Im Devis für die Aushubarbeiten im Rhein sei enthalten, dass ein Schwimmbagger mit 2 Klappschiffen mietweise zur Verfügung gestellt werden könne. Wenn sich die Firma in Birsfelden um die in Frage kommende Arbeit interessiere, möge sie eine Offerte einreichen. Bei Konvenienz der Offerte werde man einer Firma mit Schweizer-Bagger den Vorzug geben.

Der Interpellant erklärt sich von der Auskunft befriedigt.